

En toda la red ferroviaria, tanto convencional como de ancho métrico

Adif avanza en la supresión de 300 pasos a nivel con una inversión prevista de 300 millones de euros

- En paralelo, promueve campañas de sensibilización para concienciar sobre el uso responsable de los pasos a nivel y se suma hoy al Día Internacional de Sensibilización sobre los Pasos a Nivel (ILCAD)
- España es el segundo país europeo con menor densidad de pasos a nivel, por debajo de países como Holanda, Finlandia, Francia, Alemania o Bélgica, según las Declaraciones sobre la Red de los administradores de infraestructuras ferroviarias

09 JUNIO 2022

Adif avanza en los proyectos de supresión de 299 pasos a nivel en España, tanto en la red convencional como de ancho métrico, con una inversión prevista total de 300 millones de euros.

A estas actuaciones se sumarán las derivadas de los estudios de alternativas que se realizan, en la actualidad, para suprimir más pasos. El proceso, una vez seleccionadas las opciones más adecuadas, se completa con la redacción de los proyectos constructivos de cada una de las actuaciones. Así, la supresión de pasos a nivel se realiza de forma progresiva, atendiendo a la intensidad de tráfico de vehículos y trenes que se registran en cada zona, de acuerdo con la legislación establecida en esta materia. Estos estudios en marcha, así como la redacción de sus correspondientes proyectos, representan una inversión adicional superior a los 8 millones de euros.

Las redes ferroviarias convencional y de ancho métrico cuentan con 2.996 pasos a nivel. Entre 2018 y 2021, las inversiones realizadas por Adif en materia de supresión y mejora de pasos a nivel sumaron más de 38 millones de euros (18 millones de ellos en 2021), con la clausura de 200 pasos a nivel y la mejora de la protección de otros 14 pasos con la instalación de señalización luminosa y acústica.

Relaciones con los Medios
C/ Sor Ángela de la Cruz, 3 28020 - Madrid
Tif.: 917744473 / 917744474

prensa@adif.es

Esta información puede ser utilizada en su integridad o en parte sin necesidad de citar fuentes

www.adif.es

Además, se ha llevado a cabo la adaptación de un total de 137 pasos a nivel de la Red de Ancho Métrico para su mejor integración en los sistemas de gestión y mantenimiento de Adif, y se ha ejecutado en otros 14 pasos a nivel la renovación completa de las instalaciones.

España, por debajo de la media en densidad de pasos a nivel

Según la Agencia Europea del Ferrocarril (ERA por sus siglas en inglés), en la Unión Europea hay 105.300 pasos a nivel y más del 53% están protegidos o son activos (datos de 2018). A nivel mundial, el número de pasos a nivel supera el medio millón.

De acuerdo con los datos facilitados por los administradores de infraestructuras ferroviarias de cada país, España es -tras Bulgaria- la segunda nación europea con menor densidad de pasos a nivel, con un total de 20 pasos por cada 100 kilómetros de vía. Esta cifra está muy por debajo de las de otros países, como Holanda (77), Finlandia (54), Francia (51) Alemania (42) o Bélgica (40).

Campañas de concienciación para el uso prudente

Las actuaciones previstas por Adif para la supresión y mejora de la protección de pasos a nivel en su red convencional y ancho métrico tienen como finalidad incrementar las condiciones de seguridad de las infraestructuras de transporte, tanto para el tráfico viario como el ferroviario.

Mientras se avanza progresivamente en este programa de actuación, Adif promueve acciones y participa en iniciativas de sensibilización para concienciar a la población en un uso responsable y prudente de los pasos a nivel. En estas campañas se incide en la necesidad de que se respete el Código de Circulación en los pasos a nivel y se preste atención a los paneles, señales de tráfico y barreras que existen para protegerlos.